

BELLERIVE-SUR-ALLIER/CHARMEIL**L'opposante à l'usine de bioéthanol**

Isabelle Filatov est la figure de « Danger Montpertuis ». Pour des raisons de pollution, ce mouvement s'oppose à l'installation d'une usine de bioéthanol sur Montpertuis-Palazol, situé entre deux communes.

JEAN-BAPTISTE DEBERRY

C'est frustrée qu'**Isabelle Filatov** est ressortie de la réunion publique organisée lundi 20 mars par la sous-préfecture de Vichy. Le thème était la dépollution du site Manurhin, situé à Montpertuis. « *J'ai été déçue que la réunion soit déclarée close alors que j'avais encore des questions* », indique la présidente du mouvement « Danger Montpertuis ». Lors de ses interventions, elle a tenté d'amener le débat sur l'avenir du site, une fois la dépollution achevée en mars 2018. « *On ne peut pas séparer les enjeux de dépollution et le développement futur* », reconnaît-elle. Mais **Catherine Buisson** et **Frédéric Bories**, respectivement de la sous-préfecture de Vichy et de la DREAL, ainsi **Patrick Boursset** de l'entreprise GIAT, propriétaire des lieux, ont seule-

ment évoqué la dépollution.

PAS CONVAINCUE PAR LES ÉLUS

La présidente et la soixantaine de membres du mouvement veulent un débat avec les élus. Alors ils profitent de rendez-vous publics pour les interpeller comme lors de la réunion publique sur le contournement nord-ouest de Vichy, la semaine précédente, et lors de la visite du président d'Auvergne Rhône Alpes, **Laurent Wauquiez**. Ils ont fait part de leur opposition sur cette installation d'unité de production de bioéthanol, qualifiée « *des plus polluantes selon l'État* ». Les élus assurent qu'il n'y aurait pas d'activités industrielles polluantes sur le site. Un fait que **Jérôme Joannet**, maire de Bellerive-sur-Allier, a précédemment affirmé lors de sa cérémonie de vœux en janvier. **Claude Malhuret**, maire de Vichy et président

Présidente



Isabelle Filatov
« **DANGER MONTPERTUIS** »

Originaire de Vichy, elle est agrégée d'anglais et a travaillé comme économiste notamment au Royaume-Uni et aux États-Unis.

de Vichy Communauté, a confirmé cette position quelques semaines plus tard. Mais Isabelle Filatov n'est pas convaincue par les élus. Ces derniers ne semblent pas prêts à sacrifier un cadre de vie de qualité, des sources d'eau thermale et un bassin de 80 000 habitants pour une usine de bioéthanol de 50 à 60 emplois. « *Si le projet de production de bioéthanol est abandonné, pourquoi les élus bellerivois ne veulent-ils pas inscrire l'interdiction d'installer les activités les plus polluantes dans le Plan Local d'Urbanisme qui est en cours de révision ?* », lance la présidente, qui veut des preuves écrites. Elle poursuit : « *Une fois que cette industrie sera installée, d'autres industries chimiques se construiront à côté. Au final ce sera 200 emplois créés mais avec un degré de pollution plus important.* » La présidente reconnaît « *être à l'écoute de chaque mot* ». Selon elle, « *derrière chaque im-*

pulsion de projet, il faut chercher une subvention pour la collectivité et une vision sur le court terme ». Les élus ne veraient donc pas que le projet d'agglomération, basé sur le bien-être et l'économie du sport, n'est pas compatible avec l'installation de l'usine de bioéthanol. « *Ils n'ont pas de vision cohérente car ils ont le nez dans le guidon. Il faut qu'ils écoutent le bon sens de la société civile.* »

Le projet de reconversion alternatif à l'usine de bioéthanol ne doit pas « *venir des élus mais des entrepreneurs. Les pouvoirs publics sont là pour protéger la population* ». Cette activité doit seulement ne pas être polluante.

> Débat samedi 25 mars à 16h à l'Aletti Palace à Vichy sur « *Les inquiétudes pour la santé* » par le Dr David Guillaumin. Site internet : www.montpertuis.info.